

## **Mantenemos una perspectiva negativa para el sistema bancario mexicano: Moody's**

**Extracto de la entrevista con Felipe Carvallo, vicepresidente senior credit officer de Moody's Investor Service, en el programa "Negocios en Imagen", conducido por Darío Celis en Imagen Radio.**

DARIO CELIS: Hay un consenso generalizado de que México va a regresar a los niveles pre-pandemia hacia el año 2024, hay incluso quienes creen que al 2025. Esto ha deteriorado mucho la calidad de los activos o la perspectiva, está afectando la perspectiva sobre la calidad de los activos de la banca mexicana que se espera que en este 2021 empiece a resentir de las empresas acreditadas en el sistema financiero.

Vamos a platicar a continuación con Felipe Carvallo, él es el vicepresidente senior credit officer de Moody's Investor Service. Felipe, ¿cómo estás? Muy buenas tardes.

FELIPE CARVALLO: Buenas tardes. ¿Cómo estás? Muchas gracias por invitarme.

DARIO CELIS: Bien. ¿Cómo están observando la calidad de los activos de la banca y cuáles son los riesgos latentes para este sector en México, obviamente?

FELIPE CARVALLO: Pues mira, justo ayer publicamos un informe sobre la banca mexicana, publicamos un informe para muchos de los sistemas bancarios en el mundo, de los principales sistemas bancarios, los 28 principales sistemas bancarios y desafortunadamente muy en línea con lo que tú decías, mantuvimos una perspectiva negativa para el sistema bancario mexicano.

Nosotros no pensamos que va a ser para el 2024, pero sí más allá de 2022 y eso pone a México en un grupo no tan pequeño, pero sí de los que no van a ver su recuperación tan rápida. Hay países donde ya para 2022 van a tener un PIB mayor ¿no? Y esto está ayudando entonces a que mantengamos una perspectiva negativa para los bancos.

Al sistema bancario en México nosotros le incorporamos apoyo gubernamental y este apoyo gubernamental es el que nos preocupa. Tenemos una perspectiva negativa para las calificaciones del gobierno federal, en línea con esta recuperación lenta y las razones que ha llevado eso ¿no?

Vemos que el gobierno federal enfrenta desafíos económicos, la necesidad de contener los pasivos de Pemex, hay una menor predictibilidad de las políticas gubernamentales que han afectado a la inversión, entonces esto hace que nuestra perspectiva para los bancos se mantenga negativa. Sin embargo, a pesar de que en ese mismo informe nosotros cambiamos nuestra perspectiva para la rentabilidad, el ambiente operativo de los bancos y la calidad de los activos a estable.

O sea, en relación con 2020, el 2021 lo vemos un poquito mejor en términos de ambiente operativo esperamos una recuperación económica relativa, aun cuando no se llegaría al nivel del 2019, esto beneficiará a los bancos.

Vemos que los bancos así van a tener que tener mucho cuidado ya que van a tener dos Méxicos enfrente: uno que va a estar enfocado en una economía local, que enfrentará baja inversión y baja demanda doméstica, y otro México que se va a beneficiar del mayor dinamismo económico que tiene Estados Unidos a través de las exportaciones.

En términos de rentabilidad, esperamos una estabilidad debido a que la rentabilidad de los bancos se va a beneficiar de mayores volúmenes relativos, desafortunadamente todo es relativo, nada va a ser peor de 2020, esperamos, va a haber un crecimiento de las carteras, el año pasado se contrajeron las carteras y con este mayor volumen los bancos van a poder mejor capturar tasas, las tasas van a mantenerse bajas, pero un crecimiento un poquito mayor, una toma de riesgo relativamente mayor y esto pudiera apoyarlos.

Pero principalmente esperamos que este año los costos crediticios, o sea, los costos que los bancos tiene que enfrentar con cada préstamo, sean menores y esto va a dejar entonces que haya una rentabilidad un poco mejor.